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DIJUAL 

acker Bjorka menghilang setelah Undang-undang Pelindungan Data Pribadi (UU HPDP) disahkan pada 17 Oktober 2022. Kejutan datang! Bak bangkit dari 'mati 

suri', peretas yang menggunakan nama ala Swedia ini 'hidup' kembali, Kamis 

(10/11). File yang dibocorkan Bjorka terdiri dari �ile terkompresi 6 GB, �ile belum 

terkompresi 30 GB dengan total 44.237.264 data. Harga yang dipatok,  sebesar US$ 25 ribu 

atau Rp 392 juta (kurs Rp 15.700). di dunai maya, Bjorka juga memicu pro-kontra. 

Sebagian memang mendukung karena langkah Bjorka membutuktikan keamanan siber 

Indonesia sangat rapuh. Belum lagi aturan pemerintah dengan berbagai aplikasinya yang 

tidak ada perlindungan khusus padahal warga diwajibkan upload identitas hingga foto 

KPT. Taring UU PDP saatnya diuji, Wayahe!

(Baca	Hal	11)
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Jakarta Let's Love Indonesia We All Are One! Kpop 
Concert - 10-12	November	2022,	Jakarta
 
Stray Kids 2nd World MANIAC - 12-13	November	2022,	
Jakarta	

 GudFest - 18-20	November	2022,	Jakarta 

 Soundrenaline - 26-27	November	2022,	Jakarta	
 
Keshi - 28-29	November	2022,	Jakarta 
 
Now Playing Fest - 29	November	2022,	Bali	
 
Distorsi Keras Magnumentary - 3	Desember	2022,	
Jakarta	
 
Head In The Clouds - 3-4	Desember	2022,	Banten	
 
Djakarta Warehouse Project (DWP) - 9-11	Desember	
2022,	Jakarta	
 
Seventeen World Tour - 28	Desember	2022,	Jakarta 
 
Atlas Beach Fest - 30-31	Desember	2022,	Bali	

SEDERET KONSER BESAR 
NOVEMBER DAN DESEMBER 2022: 
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JAKARTA-Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) tengah berkoordinasi 
d e n g a n  b e r b a g a i  p i h a k  u n t u k 
mengaktifkan kembali Rumah Susun 
(Rusun) Wisma Atlet Kemayoran 
sebagai Rumah Sakit Darurat Covid-19 
(RSDC-19). Pemerintah juga meminta 
s e m u a  d a e r a h  b i s a  m e n g i k u t i 
kebijakan Dinas Kesehatan DKI 
Jakarta yang membatasi kegiatan 
konser.

Langkah ini menyusul meledaknya 
lagi kasus Covid-19.  Pada Kamis 
(10/11) dilaporkan kasus baru 
bertambah 6.294 orang.Dengan 
tambahan itu, jumlah kasus positif 
COVID-19 di RI menjadi 6.544.201. 
Sedangkan kasus aktif menjadi 45.831.

Kasus ini berasal dari 63.869 
spesimen dan 5.860 suspek.Terkait 
pasien COVID-19 meninggal dunia, 
hari ini bertambah 37 orang. Sehingga 
total pasien meninggal menjadi 
158.989. Sedangkan pasien sembuh 
hari ini bertambah 4.223 orang. Total 
akumulasi  pasien sembuh kini 
6.339.381 orang.

"Isolasi terpusat kalau ternyata 
terjadi lonjakan kasus,  saat ini 
Kemenkes sedang berkoordinasi 
dengan berbagai pihak termasuk 

kepada Satgas Covid-
1 9  d a n  D i n a s 
Kesehatan DKI Jakarta 
untuk mengaktifkan 
kembali layanan isolasi 
terpusat  di  Rumah 
Sakit Darurat Wisma 
Atlet," ujar Juru Bicara 
Kemenkes Mohammad 
S y a h r i l  d a l a m 
konferensi pers yang 
d i s i a r k a n  s e c a r a 
daring, Kamis (10/11).

S e l a i n  l a y a n a n 
k o n s u l t a n , 
Te l e m e d i c i n e  j u g a 
m e nye d i a k a n  o b a t 
gratis. Bahkan, kini ada 
p e r l u a s a n  l aya n a n 
terkait  pengiriman 

obat."Kemudian saat ini sudah ada 
perluasan layanan ya.  Di  mana 
masyarakat tidak perlu menunggu 
obat dikirim ke rumah. 

Namun, diberikan pilihan untuk 
dapat mengambil langsung ke Apotek 
Kimia Farma yang telah ditentukan, 
baik melalui layanan ojek online 
maupun diambil langsung oleh warga," 
jelas Syahril.Ia menegaskan bahwa 
semuanya gratis, kecuali layanan 
pengiriman yang ditanggung pasien.

Terkiat pembatasa izin konser, hal 
i t u  d i n i l a i  b i s a  m e m i n i m a l i s i r 
penularan COVID-19 di masyarakat 
terus meluas."Kemenkes sangat 
setuju, sangat senang, karena memang 
harus dilakukan oleh seluruh provinsi 
yang terkait, dan terima kasih kepada 
DKI," terang dia.

"Harusnya seluruh provinsi pintar-
pintar, bijaksana terhadap kebijakan 
ini, artinya apa? Kerumunan yang 
b e g i t u  b e s a r,  b u ka n  s a j a  a ka n 
menyebabkan penularan atau masalah 
covid-19 tadi, kita lihat beberapa 
kerusuhan terjadi akibat kerumunan 
yang tidak terkendal," sambung dia.

Di sisi lain, ia meminta beberapa 
provinsi mengikuti hal serupa untuk 
menekan tren peningkatan kasus 
C O V I D - 1 9 .  P e n g e t a t a n  s e c a r a 
keseluruhan belum diterapkan 
pemerintah lantaran secara nasional 
s i t u a s i  t ra n s m i s i  COV I D - 1 9  d i 
Indonesia masih berada di level 1.

Belum juga ada wacana pemberian 
vaksinasi COVID-19 booster kedua 
atau dosis keempat, lantaran cakupan 
vaksinasi ketiga masih rendah di 
k i s a ra n  l e b i h  d a r i  2 5  p e r s e n . 
P e m e r i n t a h  f o k u s  b e r u p a y a 
meningkatkan cakupan booster 
pertama lebih dulu hingga setidaknya 
70 persen."Bayangkan kalau terjadi 
lonjakan terus masuk RS karena 
vaksinasi kita tidak dimanfaatkan 
d e n g a n  b a i k .  J a d i  y u k  s a l i n g 
mengingatkan, COVID-19 ini masih 
ada di sekitar kita," terang dia.

Sebelumnya, Ketua Satgas Covid-
19 PB IDI Erlina Burhan menyoroti 
kasus kelebihan kapasitas jumlah 
penonton pada sejumlah konser. Dia 
menilai hal itu dapat menjadi wadah 
penularan kasus Covid-19.

"Sebaiknya jangan over capacity, 

dikurangi jumlahnya. Kalau gedung 
untuk 100 orang ya dengan situasi 
yang kasus meningkat ini mungkin 50 
orang," kata Erlina.

D i a  b e r k a t a  I D I  t a k  i n g i n 
membatasi kegiatan masyarakat, 
apalagi mengusulkan lockdown. IDI 
hanya ingin penerapan protokol 
kesehatan kembali diketatkan.Selain 
pembatasan jumlah penonton, IDI 
m e n g u s u l k a n  p e n d i s i p l i n a n 
penggunaan masker. Ketua Umum PB 
IDI Adib Khumaidi pun mengusulkan 
pengetatan skrining menggunakan 
PeduliLindungi.

"Anstusiasme masyarakat luar 
biasa, kita harus selalu mengingatkan, 
t e r m a u s k  p ro s e d u r  m e m a s u k i 
r u a n ga n  h a r u s  te t a p  m e m a ka i 
P e d u l i L i n d u n g i .  K i t a  b i s a 
meminimalisir kondisi yang bisa 
terjadi, apalagi dengan peningkatan 
kasus," ujar Adib.

Ada	48	Kasus	XBB	di	RI
Kenaikan COVID-19 di Indonesia 

kali ini diduga dipicu oleh subvarian 
Omicron XBB. Hingga laporan terakhir 
Kementerian Kesehatan RI pada 
K a m i s  ( 1 0 / 1 1 / 2 0 2 2 ) ,  R I  te l a h 
mencatat sebanyak 48 pasien Omicron 
XBB. Diduga bikin COVID-19 naik lagi, 
bakal seperti apa saja gejala yang 
muncul?

"XBB saat ini tercatat ada 48 

(kasus) tersebar di beberapa provinsi, 
belum semua provinsi. Tapi ini lagi 
digencarkan pemeriksaan sequencing 
yang sedang dirawat, baik itu diisolasi 
maupun ruang ICU," terang juru bicara 
Kemenkes RI Mohammad Syahril 
d a l a m  ko n fe re n s i  p e r s  v i r t u a l 
'Konferensi Pers Perkembangan Kasus 
COVID-19 di  Indonesia' ,  Kamis 
(10/11).

"Kemudian gejalanya lebih ringan 
daripada yang BA.5 maupun BA.5. 
Memang ada yang dirawat pasien ini, 
tapi sebagian besar diisolasi mandiri. 
Yang dirawat ada yang juga sembuh," 
sambungnya.

Meski gejala Omicron XBB diyakini 
tak lebih berat dibanding varian-
varian Corona la innya ,  Syahri l 
menyebut, penularannya cenderung 
lebih mudah dibanding subvarian 
Omicron yang merebak sebelumnya.

“XBB termasuk XBB1 memang dia 
mutasi dari BA.2 maupun BA.2.75. 
Transmisinya memang lebih cepat 
dibandingkan BA.5. Dia cepat, hanya 
saja seperti halnya BA.4 dan BA.5 
sebelumnya, tingkat keparahannya 
lebih rendah," beber Syahril."Imun 
escape-nya hampir sama, adalah 
kemampuan untuk menghindar dari 
antibodi yang ada pada tubuh apakah 
dari antibodi yang didapat atau 
a n t i b o d i  k a r e n a  v a k s i n , " 
pungkasnya.(hiski,rls,ant/dya)

Kemenkes Bersiap Aktifkan 
RS Darurat Wisma Atlet, Konser Bakal Dibatasi 

Gelombang 3 Pandemi Corona 

(Ilustrasi)	Petugas	kesehatan	di	RS	darurat	Wisma	Atlet	yang	direncanakan	bakal	
dibuka	lagi	jika	lonjakan	kasus	terus	melesat.	(Foto-dok)



Soroti	Aset	Kripto
Terpisah, Anggota Komisi XI DPR 

RI  ,  Anis  Byarwati ,  merespons 
masuknya aset kripto dalam RUU 
PPSK.Menurut Anis, aturan mengenai 
aset kripto itu masih harus dibahas 
secara lebih mendalam. Mengingat, 
pada dasarnya, alasan aset kripto 
dimasukkan ke RUU PPSK adalah 
segala aset harus dipertanggung-
jawabkan secara hukum, baik sumber 
maupun penggunaannya.

“Perubahan perilaku investor 
maupun trader, khususnya di kalangan 
anak muda ihwal aset kripto, dengan 
berbagai permasalahan dan risikonya, 
memerlukan aturan yang jelas, tegas, 
dan komprehensif”, ujar Anis dalam 
keterangan tertulisnya.

Anggota DPR dari Dapil Jakarta 
Timur ini pun menyebut bahwa 
pembahasan aset kripto dalam RUU 
PPSK harus memperhatikan dan 
mempertimbangkan keberadaan 
Bappebti.“Bappebti sudah memiliki 
peraturan sebagai payung hukum 
bursa berjangka aset kripto. Ini perlu 
menjadi catatan”, ungkapnya lagi.

Ia pun berharap agar RUU PPSK 
bisa dibahas secara komprehensif 
dengan seluruh pihak yang terkait, 
termasuk dalam membahas ketentuan 
aset kripto di Indonesia.

“Secara umum, masih banyak hal 
dalam RUU PPSK yang harus dibahas 
lebih mendalam bersama antara DPR, 
P e m e r i n t a h ,  p u b l i k ,  d a n  p a r a 
pemangku kepentingan, sehingga RUU 
dapat menjadi lebih sustainable dan 
dapat menjawab tantangan serta 
kebutuhan negara kita dalam sektor 
keuangan di  masa mendatang”, 
pungkasnya.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-Pemerintah dan Komisi XI 
DPR mulai melakukan pembahasan 
Rancangan Undang-Undang tentang 
Pengembangan dan Penguatan Sektor 
Keuangan (RUU PPSK).  Menteri 
Keuangan Sri Mulyani mengungkap-
kan bila aturan sudah disahkan, 
korban pinjaman online (pinjol) ilegal, 
investasi bodong, hingga skema ponzi 
serta koperasi simpan pinjam, dapat 
mengajukan restorative justice. Bila ini 
d i t e r a p k a n ,  k o r b a n  p u n  a k a n 
mendapat ganti rugi.

"Konsep penegakan hukum tidak 
selalu dengan pemberian sanksi 
pidana. Namun mengedepankan agar 
keadaan pihak yang dirugikan dapat 
dipulihkan dahulu atau kita kenal 
dengan prinsip restorative justice," 
ungkap Sri Mulyani dalam Rapat Kerja 
Komisi XI DPR RI, Kamis (10/11).

M e n t e r i  A n i  m e n e g a s k a n , 
perbuatan tindak pidana sektor 
keuangan adalah bagian dari tindakan 
pelanggaran di bidang ekonomi. Oleh 
karena itu, diperlukan aturan tegas di 
bidang sektor keuangan, baik yang 
dilakukan perorangan maupun oleh 
korporasi.

Di sisi lain, kata Menkeu, pelaku 
tindak pidana di sektor keuangan dapat 
terhindar dari hukuman penjara. Jika 
pelaku mau mengembalikan kerugian 
kepada korban."Dalam hal pihak yang 
telah melakukan kerugian atau pelaku 
tindak pidana ekonomi mengakui dan 
m e m b e r i k a n  ga n t i  r u g i  s e s u a i 
mekanisme yang berlaku. Sehingga 
keadaan kerugian korban pulih pada 
keadaan semula. Maka penghindaran 
sanksi pidana berupa penjara perlu 
dipertimbangkan terhadap tindak 
pidana tersebut," jelas dia.

Sri Mulyani merinci, penyesuaian 
nilai pidana berupa denda dan waktu 
pemidanaan akan disesuaikan dengan 

p e r k e m b a n g a n  z a m a n  s e r t a 
harmonisasi penegakan hukum pada 
masing-masing industri di sektor 
keuangan."RUU ini  menetapkan 
prinsip keadilan dan restoratif. Dalam 
hal langkah tersebut tidak dapat 
diselesaikan, maka penggunaan sanksi 
pidana benar-benar sebagai upaya 
terakhir," tegas dia.

Neteri  Ani  mengungkapkan, 
Kemenkeu bersama Bank Indonesia 
(BI), Otoritas Jasa Keuangan (OJK), dan 
Lembaga Penjamin Simpanan (LPS) 
telah melakukan 25 kali konsultasi 
publik dengan berbagai otoritas 
terkait."Dilaksanakan di Jakarta dan 
beberapa daerah sejak 28 September 
2022 hingga 7 November 2022, 
dengan menggunakan metode hybrid 

(luring dan daring)," jelasnya.
Adapun, pemerintah melalui Surat 

Presiden Nomor R-53/Pres/10/2022 
tanggal 28 Oktober 2022, telah 
menunjuk menteri-menteri yang akan 
m e w a k i l i  p e m e r i n t a h  d a l a m 
p e m b a h a s a n  R U U  P P S K  d a n 
menyampaikan Daftar Inventarisasi 
Masalah (DIM) RUU PPSK.

Menteri yang ditugaskan oleh 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) untuk 
mengawal RUU PPSK yakni Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati, 
Menteri Investasi/Kepala Badan 
Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) 
Bahlil Lahadalia, dan Menteri Hukum 
dan HAM Yasonna H. Laoly.

Sri Mulyani menyebutkan, DIM 
dibagi ke dalam lima kategori, yakni 
te t a p ,  p e r u b a h a n  re d a k s i o n a l , 
perubahan substansi dan penambahan 
substansi, serta usul penghapusan. 
"DIM tersebut didominasi dengan 
kategori DIM yang bersifat Tetap serta 
Perubahan Redaksional yang me-
nunjukkan adanya kesamaan pandangan 
pokok-pokok pengaturan dari rumusan 
RUU yang disampaikan DPR dengan 
pandangan pemerintah," ujarnya.

Sri Mulyani bilang, di dalam DIM 
pemerintah juga telah mengusulkan 
untuk memasukkan pengaturan 
mengenai kegiatan usaha bullion bank, 
pengaturan penerimaan devisa hasil 
ekspor (DHE) oleh Lembaga Penjamin 
Ekspor Indonesia (LPEI).

"Dan harmonisasi pengaturan 
perpajakan di sektor keuangan. Untuk 
penegakan hukum, pelanggaran, dan 
tindak pidana sektor keuangan adalah 
b a g i a n  t i n d a k a n  p e r b u a t a n 
pelanggaran, yang hakikatnya adalah 
pelanggaran," kata Sri Mulyani lagi.
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Korban Pinjol-Investasi Bodong 
Bisa Dapat Ganti Rugi 

DPR & Pemerintah Mulai Bahas RUU PPSK 

JUMLAH PINJOL ILEGAL YANG DIHENTIKAN 
SATGAS WASPADA INVESTASI (2019-2022*)

1.493 1.026
811

426

*	Per	September	2022

2019 2020 20212019 2022*

Sumber:Otoritas	Jasa	Keuangan

(Ilustrasi)	Mahasiswa	UM	Surabaya	melukis	mural	ingatkan	bahaya	pinjol	illegal.	(Foto-Dokumen	UM	Surabaya)
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Transaksi Kripto Tembus Rp854,9 Triliun, 

Tapi Tetap Harus Hati-hati

p e r u s a h a a n  s e t u j u  m e n g g a n t i 
kerugian korban serangan hingga 
US$6 juta. "Kami sebagian besar 
membasmi situs yang mencoba 
m e n g e l a b u i  p e n g g u n a  d e n g a n 
menyamar sebagai FTX. Namun kami 
tidak bisa memperbaiki situs palsu 
yang meniru layanan lain. Beberapa 
pengguna tidak sengaja mendaftar di 
situs palsu lainnya," kata dia, dikutip 
dari Coindesk.

"Dalam kasus khusus, kami akan 
memberikan kompensasi  pada 
pengguna yang terdampak. Ini hanya 
s a t u  k a l i  d a n  t i d a k  a k a n 
melakukannya lagi ke depan".

FTX sempat bernilai US$32 miliar 
beberapa waktu lalu. Bankman-Fried 
juga melebarkan kerajaan kriptonya 
dengan mendirikan perusahaan 
investasi Alameda Research dengan 
tujuan sebagai penyedia likuiditas di 
FTX.

Tahun 2019 saat meluncurkan 
FTX, dia menuliskan dalam tweetnya 
"Indentif Alameda hanya untuk FTX 
untuk melakukan sebaik mungkin".

FTX juga selamat dari krisis 
likuiditas yang melanda kripto awal 
2022 saat anjloknya stablecoin 
TerraUSD.  Saat  Bankman-Fried 
mememberikan penawaran likuiditas 
p a d a  p e r u s a h a a n  k r i p t o  ya n g 
kesulitan misalnya pada Voyager 
Digital dan Celcius.

Masalah dimulai karena token asli 
FTX, FTT. Forbes menuliskan FTX 
dibangun seperti TerraUSD, dan juga 
didukung oleh bursanya sendiri dan 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e n d u k u n g 
berbagai proyeknya.

Namun token digunakan untuk 
mendukung FTX membuat kerajaan 
Bankman-Fried menjadi rentan pada 

volatilitas di FTT. Coindesk sempat 
melaporkan jika neraca Alameda 
Research diisi dengan FTT, terbagi 
atas aset tungga terbesar US$14,6 
miiliar yang merupakan FTT tidak 
terkunci dan aset terbesar ketiga 
jaminan FTT mencapai US$2,16 
miliar.

M e n u r u t  Fo r b e s ,  f a k t a  i n i 
membuat Alameda dan FTX bukan 
b i s n i s  t e r p i s a h  d a n  m e m b u a t 
perusahaan investasi jadi rentan pada 
volatilitas FTT. Sebagai catatan 
kelemahan terbesar token asli adalah 
jenis koin kripto ini hampir tidak 
diatur dan bisa dengan cepat menjadi 
mangsa kerugian pasar.

Ini diperparah dengan Binance 
yang memiliki porsi cukup besar di 
FTT membuang kepemilikannya 
setelah laporan Coin Desk dipublikasi.

A k s i  B i n a n c e  i t u  m e m i c u 
ambruknya nilai FTT. Pada September 
2021 sempat memuncak di level 
US$78 menjadi US$24 sebelum tweet 
Changpeng Zhao pada 6 November 
soal keputusan keluar dari FTT dan 
akhirnya ambles US$3.

Setelah itu terdapat penarikan 
besar-besaran di FTX mencapai US$6 
miliar. FTX yang sebelumnya jadi 
penyelamat kali ini meminta bantuan 
untuk diselamatkan kepada Zhao 
untuk mengakusisi  FTX di luar 
Amerika Serikat (AS).

Pada Senin malam, Bankman-
Fried menghadapi kekeringan modal 
dan berusaha mencari dukungan 
suntikan modal dari modal ventura 
dan investor lain. Lalu akhirnya dia 
pergi menemui Zhao.

"Sore ini, FTX meminta bantuan 
kami," tulis Changpeng Zhao melalui 
akun Twitter resminya. "Ada krisis 
likuiditas yang signifikan. Untuk 
m e l i n d u n g i  p e n g g u n a ,  k a m i 
menandatangani [letter of interest] 
yang tidak mengikat, yang bermaksud 
untuk mengakuisisi penuh FTX.com."

Kekayaan Bankman-Fried yang 
terikat degan FTX dan Alameda juga 
ikut ambles. Pria 30 tahun tak lagi 
m a s u k  m e n j a d i  a n g g o t a  k l u b 
miliarder, setelah kekayaan bersihnya 
anjlok 94% dan menjadi hampir 
US$991,5 juta dalam semalam, 
berdasarkan laporan Bloomberg 
Billionaires Index.

Sayang, berdasarkan laporan 
CNBC Internasional akuisisi itu batal 
dilakukan. "Pada awalnya, harapan 
k a m i  a d a l a h  b i s a  m e m b a n t u 
konsumen FTX dengan menyediakan 
likuidtas. Namun, isu ini ternyata di 
l u a r  k e m a m p u a n  k a m i  u n t u k 
menolong," kata Binance.

Ruwetnya masalah FTX ini juga 
diikuti penurunan nilai sejumlah kripto 
selama 24 jam terakhir. Misalnya saja 
BNB yang turun 13,58%, FTT yang 
ambles 40,56%, dan Solana 24,07%. 
CAKE, Dogecoin dan Bitcoin juga meng- 
alami hal yang sama dengan masing-
masing penutunan adalah 7,17%, 
4,10%, dan 8,80%. (lutfi/widya)

SURABAYA – Nilai investasi aset 
kripto di Indonesia ternyata cukup 
tinggi dan terus meningkat. Bahkan, 
melihat hal itu, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati menyebutkan 
pentingnya perlindungan investor 
aset kripto.

Angka investasi aset kripto di 
Indonesia mencapai 15,1 juta investor 
di Juni 2022, melampaui jumlah 
investor pasar modal yang mencapai 
9,1 juta pada bulan yang sama. 
"Sepanjang tahun 2021, tercatat nilai 
transaksi saham sebanyak Rp3.302,9 
triliun, sementara nilai transaksi 
kripto aset sebanyak Rp854,9 triliun," 
ungkap Sri dalam Rapat Kerja dengan 
Komisi XI DPR RI di Jakarta, Kamis 
(10/11/2022).

S r i  m e nye b u t  b a hwa  c ra s h 
s t a b l e c o i n  T e r r a  ( L U N A ) 
membuktikan adanya volatilitas yang 
tinggi bahkan untuk jenis crypto-
assets yang dianggap lebih stabil. 
Tingkat volatilitas tinggi aset kripto 
menunjukkan perlunya kecukupan 
k e r a n g k a  p e n g a t u r a n  d a n 
pengawasan yang memadai untuk 
melindungi investor.

I n i  j u g a  d i p e r l u k a n  u n t u k 
melindungi investor dan investasi 
yang tergolong high-risk. Begitu 
terjadi risiko, maka masyarakat, 
terutama investor akan mengalami 
kehilangan dana.

" P a s a r  k r i p t o  m e n g a l a m i 
guncangan pada perdagangan Rabu 
(9/11/2022) kemarin, didorong 
setelah potensi kebangkrutan di salah 
satu bursa kripto besar dunia FTX, 
dengan tawaran ballout oleh BInance 
yang mana tidak banyak membantu 
mengatasi kerugian," ungkap Sri.

Menurutnya, secara umum, pasar 

kripto global ikut terseret sentimen 
kenaikan suku bunga dan serangkaian 
kasus peretasan. "Aspek tata kelola 
d a n  p e n e g a k a n  h u k u m  s e k t o r 
keuangan masih menjadi salah satu 
i s u  y a n g  s a n g a t  m e n e n t u k a n 
k e p e r c a y a a n  t e r h a d a p  s e k t o r 
keuangan, dan Indonesia di aspek ini 
rankingnya terendah dibandingkan 
negara-negara peers kita," ungkap Sri.

Hal ini direfleksikan oleh tingginya 
aduan dan laporan masyarakat ke OJK, 
dimana sejak triwulan IV-2020 
jumlahnya meningkat sangat tajam. 
Hal ini tidak terlepas dari faktor 
literasi keuangan masyarakat, terkait 
investasi, instrumen, risiko yang 
masih perlu ditingkatkan.

" L i t e r a s i  y a n g  r e n d a h  i n i 
menunjukkan perlunya reformasi 
sektor keuangan Indonesia, karena 
tantangan yang kita hadapi akan terus 
meningkat, antara lain disrupsi 
teknologi akan menimbulkan risiko 
keuangan baru yang terkait dengan 
perubahan iklim," pungkas Sri.

Ngeri-ngeri	Sedap	Investasi	Kripto	
Saat	Ini	

Bursa kripto FTX dan pemiliknya 
Sam Bankman-Fried sedang jadi 
bahan perbincangan. Ini terkait efek 
domino dari berbagai masalah yang 
dialami FTX dalam beberapa waktu 
terakhir. Salah satunya pada Oktober 
lalu saat perusahaan harus terseret 
dalam kasus phishing. Penipuan itu 
terkait dengan 3Commas, platform 
bot perdagangan yang terhubung 
d e n ga n  F T X  l e wa t  a p p l i c a t i o n 
programming interface (API).

Bankman-Fried yang menjabat 
sebagai CEO FTX pasang badan atas 
m a s a l a h  i t u .  D i a  m e n g a t a k a n 

SRI MULYANI INDRAWATI 

Menteri Keuangan

“Literasi	yang	rendah	ini	
menunjukkan	perlunya	

reformasi	sektor	keuangan	
Indonesia,	karena	tantangan	
yang	kita	hadapi	akan	terus	

meningkat,	antara	lain	disrupsi	
teknologi	akan	menimbulkan	
risiko	keuangan	baru	yang	
terkait	dengan	perubahan	

iklim,"	



MALANG- Hingga 40 hari kasus 
kematian  ratusan jiwa di Stadion 
Kanjuruhan penuntasannya tampak 
tertatih. Belum ada hasil signifikan, 
pidana terhenti di 6 tersangka dan 
janji PSSI mempercepat KLB. 

Gelombang aksi Aremania pun 
kembali digelorakan bertepatan 
dengan 40 hari Tragedi Kanjuruhan. 
Ribuan Aremania melakukan long 
march dengan membawa setidaknya 
135 keranda dari Stadion Gajayana 
Malang menuju bundaran Alun-alun 
Tugu Kota  Malang pada Kamis 
(10/11).

Di sisi lain, Kapolri Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo didesak oleh Aremania 
a g a r  a m b i l  a l i h  k a s u s  t ra g e d i 
Kanjuruhan yang sudah berjalan lebih 
dari sebulan penyidikan. Kasus 
Tragedi Kanjuruhan ini diminta agar 
diambil Markas Besar Kepolisian 
(Mabes Polri), tidak lagi di Mapolda 
Jatim. 

Permintaan itu diungkap Anggota 
T i m  G a b u n g a n  K u a s a  H u k u m 
Aremania (TGA Aremania), Anjar 
N a w a n  Y u s k y . A n j a r  l a n t a s 
menegaskan, jika mengacu pada kasus 
Ferdy Sambo yang sama-sama dapat 
perhatian pubik, maka harusnya 
Mabes Polri biar bisa mengusut tuntas 
kasus tragedi Kanjuruhan ini. 

"Supaya penanganannya lebih 
maksimal. Cek aja kasus Ferdy Sambo, 
ada pemeriksaan etik kemudian ada 

patsus, ada sidang etik kemudian ada 
PTDH (Pemberhentian Tidak Dengan 
Hormat)," kata Anjar

Untuk diketahui, ribuan Aremania 
mulai bergerak dari Stadion Gajayana 
tepat pukul 12.00 WIB. Mereka 
memanggul 137 keranda sebagai 
simbol jumlah korban peristiwa kelam 
1 Oktober 2022 itu.

Sebanyak 135 keranda merupakan 
simbol korban meninggal Tragedi 
Kanjuruhan, satu meninggal karena 
kecelakaan berangkat dan satu 
meninggal dalam kecelakaan saat 
perjalanan pulang usai menonton 
Arema FC vs Persebaya Surabaya."135 
keranda ini kami buat sendiri, ini 

kreativitas Aremania," kata salah satu 
Koordinator Aksi Aremania, Arif 
Setiawan.

Selain membawa ratusan keranda, 
Aremania juga membawa foto-foto 
k o r b a n  m e n i n g g a l  T r a g e d i 
Kanjuruhan.  Kemudian mereka 
membentangkan banner dan spanduk 
berisikan pesan moral  Tragedi 
Kanjuruhan.Dari Stadion Gajayana, 
ribuan Aremania bergerak melalui 
Jalan Tangkuban Perahu, Jalan Kawi, 
Jalan Jenderal Basuki Rachmat, Jalan 
Kahuripan dan di titik akhir bundaran 
Tugu Alun-alun Kota Malang.

D a l a m  a k s i  i n i ,  A r e m a n i a 
m e m p e r t e g a s  t u n t u t a n  a t a s 
pengusutan Tragedi Kanjuruhan. 
Terlebih tuntutan yang memang 
belum dilakukan oleh pihak-pihak 
terkait."Seperti tuntutan agar adanya 
penambahan pasal, rekonstruksi 
ulang hingga pemulihan korban dan 
keluarga korban Tragedi Kanjuruhan," 
tandasnya.

Keluarga	Laporkan	Dugaan	
Pembunuhan

K e l u a r g a  k o r b a n  t r a g e d i 
Kanjuruhan yaitu orang tua dari NBR 
(16) dan NDA (13) membuat laporan 
ke Polres Malang, Jawa Timur, terkait 
dugaan pembunuhan. Kuasa hukum 
D e v i  A t h o k ,  I m a m  H i d a y a t 
mengatakan bahwa laporan yang 
disampaikan ke  Polres  Malang 
tersebut terkait tewasnya dua putri 
Devi Athok dalam peristiwa Tragedi 
Kanjuruhan.

"Kami melaporkan dugaan adanya 
tindak pidana pembunuhan dan 
pembunuhan berencana," kata Imam 
yang juga Ketua Tim Advokasi Korban 
Tragedi Kanjuruhan Malang (Tatak) 
Rabu (9/11).

I m a m  m e n j e l a s k a n  l a p o ra n 
tersebut dibuat terkait dugaan tindak 
p i d a n a  p e m b u n u h a n  d a n 
pembunuhan berencana sesuai Pasal 
338 dan 340 Jo 55 dan 56 KUHP 
t e n t a n g  P e m b u n u h a n  d a n 
Pembunuhan Berencana terkait 
peristiwa yang terjadi di Kanjuruhan 
pada 1 Oktober 2022.

Menurutnya, tim hukum telah 
menyerahkan sejumlah bukti kepada 
pihak kepolisian di antaranya surat 
kematian dan foto-foto dua putri Devi 
Athok. Selain itu, tim hukum telah 
menyiapkan empat orang saksi terkait 
pelaporan tersebut. "Kami sudah 

menyiapkan empat orang saksi. Tapi 
belum bisa kami sampaikan siapa saja 
karena mereka perlu kami lindungi," 
ujarnya.

Ia menambahkan pihak terlapor 
dalam laporan tersebut adalah pihak-
pihak yang dianggap bertanggung 
j a w a b  a t a s  k o r b a n  m e n i n g g a l 
terutama di tribun 13. Laporan 
tersebut telah disampaikan ke Sentra 
Pelayanan Kepolisian Terpadu (SPKT) 
Polres Malang.

"Mereka yang diduga melakukan 
tindak pidana Pasal 338 dan Pasal 340, 
Juncto Pasal 55 dan Pasal 56," katanya.

Pada Sabtu 5 November lalu, 
proses autopsi dilakukan kepada NBR 
(16) dan NDA (13) yang merupakan 
kakak beradik, anak dari Devi Athok. 
D e v i  A t h o k  m e r u p a k a n  wa r g a 
Kecamatan Bululawang, Kabupaten 
Malang, Jawa Timur.

Proses autopsi  di lakukan di 
Pemakaman Umum Dusun Patuk, Desa 
S u k o l i l o ,  K e c a m a t a n  W a j a k , 
Kabupaten Malang.  Dua korban 
Tr a g e d i  K a n j u r u h a n  t e r s e b u t 
dimakamkan berdampingan dengan 
makam ibu mereka yang juga menjadi 
korban dalam peristiwa tersebut.

Komnas	HAM:	Jangan	Sampai	
'Sungsang'

Ko m i s i  N a s i o n a l  H a k  A s a s i 
Manusia (Komnas HAM) meminta, 
kasus Tragedi Paniai ditangani secara 
serius. Wakil Komnas HAM Amiruddin 
mengatakan, terdapat dua hal yang 
bisa merugikan Indonesia jika kasus 
ini tidak ditangani dengan serius.

"Poin saya adalah, jangan sampai 
pengadilan kejahatan kemanusiaan ini 
menjadi sungsang pemikiran. Kalau ini 
terjadi, kita kehilangan dua hal," kata 
Amir kepada wartawan saat ditemui di 
Cikini, Jakarta Pusat, Kamis (10/11).

Hal pertama yang hilang, menurut 
Amir, adalah kesempatan untuk 
mengoreksi pendekatan keamanan di 
Papua."Nah, kesempatan kedua yang 
h i l a n g  a d a l a h  k i t a  ke h i l a n g a n 
kesempatan untuk mempelajari lebih 
baik tentang tindak pidana kejahatan 
kemanusiaan itu sendiri," tambah 
Amir.

Amir juga mengatakan, jika dua hal 
tersebut terjadi, terdapat konsekuensi 
yang harus ditanggung."Pertama 
konsekuensinya adalah mungkin kita 
tidak bisa serius menjalankan undang-
undang ini ke depan. Kenapa? Karena 
dulu ada tiga pengadilan HAM, Timtim 
(Timor Timur), Tanjung Priok, sama 
Abepura, yang juga dinilai banyak 
pengamat (bahwa) pengadilannya 
tidak serius. Lima belas tahun berhenti 
setelah kita menilai ternyata tidak 
lebih baik jalankannya," kata Amir.

K o n s e k u e n s i  l a i n n y a  y a n g 
disampaikan Amir adalah, Indonesia 
bisa gagal dalam memenangkan hati 
m a s ya ra k a t  Pa p u a  a g a r  d a p a t 
m e m p e r c a y a i  p r o s e s 
hukum."Konsekuensi yang lain apa? 
Upaya kita untuk memenangkan hati 
masyarakat di Papua agar percaya 
pada proses hukum, (menjadi) tidak 
m a k s i m a l , "  t a m b a h 
Amir.(santi,hiski,rls,ant/dya)
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Apa Kabar Tragedi Kanjuruhan? 

Penuntasan Tertatih, Kapolri Didesak Ambil Alih

Aremania	melakukan	long	march	dengan	membawa	setidaknya	135	keranda	dari	Stadion	Gajayana	Malang	
menuju	bundaran	Alun-alun	Tugu	Kota	Malang	pada	Kamis	(10/11/2022).	(Foto	:	istimewa)
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Apakah	sudah	ada	rencana	mau	kemana	di	liburan	
akhir	tahun	ini?	Destinasi	wisata	tak	jarang	jadi	
pilihan	banyak	orang	dan	keluarga	tercinta.	Salah	
satu	ide	untuk	mengisi	momen	seru	nan	
menyenangkan	ini	adalah	dengan	menjelajah	di	
atraksi	baru	di	Hong	Kong.

Sumber-Sumber	Foto	:	Berbagai	Sumber	Diolah

MAU LIBURAN 

AKHIR TAHUN 

DI HONG KONG?

BISA KE DISNEYLAND 

HINGGA MUSEUM 

MI INSTAN
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sendiri bahan-bahan yang akan 
digunakan, dan bahkan mendesain 
kemasan mereka sendiri.

Legoland	Discovery	Centre	Hong	
Kong

Taman bermain Lego dalam 
ruangan terbesar di Hong Kong adalah 
rumah bagi 10 area bermain bertema 
Lego mulai dari Kingdom Quest hingga 
Lego friends dan banyak lagi. Taman 
bermain seluas 30 ribu kaki persegi 
atau setara 2.787 meter persegi ini 
menawarkan 1,5 juta kreasi Lego 
yangmenampilkan landmark ikonis 
Hong Kong, seperti Star Ferry dan 
Central Pier. Pengunjung dan keluarga 
juga dapat memanjakan mata dengan 
melihat karakter film favorit mereka 
dalam bentuk 4D dan membuat kreasi 
Lego bersama para ahli kreasi Lego.

Kiztopia
Taman hiburan "edutainment" 

dalam ruangan dari Singapura ini 
m e m b u ka  c a b a n g  l u a r  n e g e r i  
pertamanya di Hong Kong pada 
September lalu. Ruang bermain seluas 
12.000 kaki persegi atau setara 1.114 
meter persegi menampilkan delapan 
karakter kartun asli yang akan 
memandu anak-anak melalui 15 zona 
bermain utama yang merupakan 
tempat mereka dapat belajar seni dan 
ke ra j i n a n ,  p i d a to  d a n  d ra m a ,  
permainan peran, dan banyak lagi.

Castle	of	Magical	Dreams	di	Hong	
Kong	Disneyland

Destinasi wisata ini menjadi 
tempat favorit untuk anak-anak dan 
mereka yang berjiwa muda. Hong 

ADA sederet destinasi wisata yang 
telah lama sebagai spot turis yang 
sayang untuk dilewatkan di Hong 
Kong. Mereka juga menghadirkan 
b e b e r a p a  s u g u h a n  b e r b e d a  
sepanjang kebijakan penutupan di 
Hong Kong agar bisa kembali menarik 
turis asing.

Lantas, apa saja atraksi baru yang 
ditawarkan Hong Kong yang dapat 
dijelajahi bersama orang-orang 
tercinta? Simak selengkapnya seperti 
dirangkum Hong Kong Tourism Board, 
berdasarkan keterangan tertulis yang 
diterima Liputan6.com, Kamis, 3 
November 2022.

The	Peak
Untuk sepenuhnya menikmati 

cakrawala ikonis Hong Kong, lakukan 
perjalanan dengan Peak Tram yang 
baru saja diperbarui. Tempat itu 
menawarkan pengalaman terbaik 
untuk mendapatkan pemandangan 
Instagramable dari Victoria Harbour 
yang diapit gedung pencakar langit, 
semenanjung Kowloon, dan puncak 
gunung yang hijau.

Peak Tram diharapkan bisa 
menjadi daya tarik baru bagi turis yang 
menikmati liburan di Hong Kong. 
Mengusung konsep baru yakni "Peak 
Tram Green", kereta trem yang identik 
dengan warna hijau ini memiliki 
desain yang lebih modern.

Meski demikian, unsur klasik tetap 
dipertahankan sebagai  bentuk 
penghargaan atas warisan dan 
generasi kereta trem sebelumnya yang 
datang dari abad ke-20.Hong Kong 
Peak Tram kembali beroperasi.

K a p a s i t a s  Pe a k  Tra m  j u g a  
ditingkatkan demi bisa membawa 
lebih banyak penumpang. Adapun, 
kereta tersebut kini kapasitasnya 
ditambah menjadi 75 persen dan bisa 
mengangkut hingga 210 penumpang 
sekali jalan.

Tak sampai di situ, interior di 
dalam kereta juga diperbarui dengan 
jendela yang lebih besar sehingga 
pengunjung bisa  menyaksikan 
l a n g s u n g  p a n o ra m a  i n d a h nya  
cakrawala Hong Kong di  atas  
ketinggian.

Selain desain gerbong trem yang 
modern, terminal trem yang telah 
d i p e r b a r u i  j u g a  m e n a w a r k a n  
pengalaman yang menarik dan 
menghibur untuk penumpang yang 
terdiri dari lima zona.

Madame	Tussauds	Hong	Kong
The Peak Tower juga merupakan 

rumah bagi Madame Tussauds, Peak 
Galleria, dan Monopoly Dreams. Ini 
adalah atraksi bertema Monopoli 
pertama di dunia. Superfan Filipina 
Hong Kong Richard Juan menyebut 
The Peak sebagai "salah satu tempat 
paling ikonik di Hong Kong karena 
Anda dapat melihat Victoria Harbour 
dari sudut yang paling megah.”

Water	World	Ocean	Park
Setelah empat tahun pembangunan- 

nya, Water World Ocean Park Hong 
Kong akhirnya dibuka untuk umum 
akhir tahun lalu. Water World adalah 
satu-satunya taman air sepanjang 
tahun di Asia, yang terletak di antara 
perbukitan dan pemandangan Laut 
Cina Selatan.

Pengunjung beserta keluarga 
dapat menikmati lebih dari 27 atraksi 
berbeda di taman air ini. Salah satu di 
antaranya adalah trio seluncuran yang 
mendebarkan yang dapat membawa 
pengunjung melewati  putaran 
sepanjang 58 meter, terjun bebas, dan 
berseluncur untuk menguji adrenalin.

Museum	Nissin	Cup	Noodle
Bagi pecinta mi instan dapat 

menjelajah ke Museum Nissin Cup 
Noodle di Tsim Sha Tsui. Ruang 
interaktif ini menampilkan beberapa 
pameran yang menyoroti Mie Nissin 
Cup klasik dan favorit sepanjang masa.

Museum ini juga menawarkan 
pengunjung kesempatan untuk 
membuat Mie Nissin Cup versi mereka 
sendiri di My CUPNOODLES Factory. 
Para pengunjung dapat memilih 

Kong Disneyland sebagai spot wisata 
ikonis baru-baru ini menghadirkan 
kastil terbarunya yang bernama Castle 
of Magical Dreams.

Kastil tersebut terinspirasi dari 
Putri dan Ratu Disney dan bagaimana 
mereka mengejar impian mereka. 
Selain kastil baru ini, ada pula atraksi 
malam berjudul "Momentous", yakni 
proyeksi skala besar menerangi kastil, 
m e n g u b a h nya  m e n j a d i  n a ra s i  
inspiratif yang menampilkan karakter 
k e s a y a n g a n  D i s n e y. ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

KiztopiaLegoland Discovery Centre Hong KongMuseum Nissin Cup Noodle

Water World Ocean ParkMadame Tussauds Hong KongThe Peak
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pergelangan kaki tingkatnya ringan, 
sedang atau parah. Maka dari itu, 
mengistirahatkan kaki yang cedera 
dengan tidak melakukan apapun 
merupakan langkah pertama yang 
baik untuk meminimalisir cedera yang 
dialami. 

Hindari	obat-obatan	yang	
memberikan	sensasi	panas	

Langkah selanjutnya adalah 
menghindari pemberian obat-obatan 
yang belum tentu ampuh mengatasi 
cedera seperti keseleo atau terkilir.  
Misalnya yang sering dilakukan 
banyak orang adalah pemberian daun 
sirih atau obat oles yang dapat 
memberikan sensasi panas pada kulit. 
Menurut dokter Noha, obat-obatan 
t e r s e b u t  d a p a t  m e m b u a t  
pembengkakan semakin meluas 
karena sensasi panas bisa melebarkan 
pembuluh darah. 

Jangan	langsung	dipijat	
Poin ini masih ada kaitannya 

dengan ketidaktahuan kita terkait 
cedera yang dialami pasien. Pemijatan 
pada area yang cedera bisa membuat 
tingkat cedera menjadi semakin parah, 
apalagi jika langsung mengenai area 
otot yang terluka. Ketahuilah bahwa 
teknik  pemijatan  t idak  dapat  
membantu memulihkan keadaan 
pasien. Yang ada malah berisiko 
menimbulkan masalah lainnya. 

Tutup	luka	cedera	
Menutup luka atau bagian yang 

cedera dengan kain elastis seperti 

SAAT kaki keseleo, pertolongan 
pertama dapat menjadi langkah 
penting dalam mengatasi nyeri yang 
dirasakan pasien. Kaki keseleo 
merupakan suatu kondisi cedera pada 
kaki terutama di area pergelangan. 

Di dalam area pergelangan itu 
terdiri beberapa bagian yang saling 
terhubung, seperti tendon, ligamen, 
tulang, otot dan lain sebagainya. Pada 
kondisi tersebut, sebetulnya orang 
awam cukup sulit membedakan 
bagian kaki mana yang mengalami 
cedera. Sehingga dalam memberikan 
pertolongan pertama pada kaki 
keseleo atau terkilir tidak bisa 
sembarangan. 

Sebab hal itu kemungkinan bisa 
memperparah keadaan cedera yang 
dialami pasien. Untuk mengatasinya, 
kita dapat melakukan beberapa hal 
berikut ini agar cedera lebih cepat 
pulih dan tidak semakin meradang. 

Kaki keseleo biasanya disertai 
dengan kondisi nyeri dan terkadang 
disertai pembengkakkan. Nyeri 
tersebut merupakan pertanda bahwa 
ada cedera di dalam jaringan area 
persendian atau pergelangan. dr. Noha 
Roshadiansyah Soekarno, B,Med Sc, 
Sp. OT (K), Hip and Knee dari RS Eka 
Hospital Bekasi mengatakan ada 
beberapa cara yang bisa kita lakukan 
untuk memberi pertolongan pertama 
pada kasus keseleo. 

Hindari	melakukan	aktivitas	fisik 
Pada kasus keseleo atau terkilir 

baik pada diri sendiri atau orang lain, 
dokter Noha menyarankan agar 

bagian kaki yang cedera tidak 
dipakai melakukan aktivitas apapun. 
Dalam kondisi tersebut, kita tidak tahu 
pasti cedera yang terjadi pada 

perban dapat membantu titik cedera 
agar tidak berubah posisi. Selain itu, 
penutup perban tersebut juga bisa 
mencegah area luka terhindar dari 
benturan benda lain. 

Kompres	dengan	es	batu	
Mengompres bekas luka cedera 

pada kaki yang keseleo dapat 
mengurangi tingkat peradangan. 
Mengompres ini juga bisa dilakukan 
menggunakan es batu yang dibalut 
kain atau menggunakan ice pack. Saat 
mengompresnya juga disarankan 
tidak dilakukan dalam waktu lama 
karena bisa menimbulkan sensasi 
ketidaknyamanan. Kata dokter Noha, 
mengompres dengan es batu ini 
sebaiknya dilakukan 15-20 menit 
dengan intensitas 3 kali dalam sehari. 

Posisikan	kaki	lebih	tinggi	
Memposisikan kaki lebih tinggi 

dari postur tubuh saat beristirahat 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  
pembengkakkan. Hal itu dapat terjadi 
karena teknik elevasi ini dibantu oleh 
g a y a  g r a v i t a s i ,  y a n g  d a p a t  
melancarkan sirkulasi darah mengalir 
ke seluruh tubuh, sekaligus mencegah 
penyumbatan aliran darah pada kaki 
yang cedera. 

Bawa	ke	dokter	
Dalam kondisi cedera ringan, 

sebetulnya keseleo bisa sembuh 
dengan sendirinya. Namun jika 
intensitasnya sedang atau berat, maka 
memerlukan penanganan yang tepat. 
Cedera kaki berskala sedang hingga 
berat seringkali ditandai oleh kondisi 
nyeri yang tak kunjung sembuh dalam 
kurun waktu lebih dari tiga hari. 
Mungkin saja ada beberapa bagian 
atau jaringan, otot atau bagian lain 
yang sobek, sehingga memerlukan 
diagnosa serta penanganan yang tepat 
dalam mengatasinya.(berbagasi 
sumber/dya)

KAKI KESELEO 
 JANGAN DIPIJAT,

INI TIPSNYA
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Polytron Ramaikan Motor Listrik, 
Rilis Fox-R Seharga Rp 16,5 Juta

hadir tempat penyimpanan dan soket 
USB untuk pengisian daya. Terdapat 
hook untuk menggantungkan barang 
b awa a n  d a n  m o to r  i n i  h a nya  
menggunakan kunci manual untuk 
mengoperasikannya.

Berada di atas skutik listrik Fox R 
ini mengingatkan pada sensasi duduk 
di skutik konvensional. Meski, sensasi 
duduk santainya sedikit hilang karena 
pengendara dengan tinggi 170 cm, 
kakinya berada di atas dek dengan 
sudut 90 derajat alias kurang 
selonjoran. Namun soal kenyamanan 
ini diobati dengan jok berukuran besar 
dan kehadiran model jok bertingkat 
untuk mendukung bagian pinggang 
pengendara. Saat kaki mencoba 
menapak tanah untuk berhenti tidak 
ada kesulitan sama sekali.

Bicara soal performa, Polytron 
masih irit informasi detail. Motor Fox R 
ini diketahui memiliki jarak tempuh 
130 kilometer, top speed 90 km per 
jam. Baterainya berkapasitas 3,7 kWh 
dengan tenaga motor listriknya 
sebesar 3.000 watt.

Proses pembelajaran justru hadir 
saat hendak menjalankan skutik ini. 
Pengendara pertama-tama harus 
memutar kunci ke posisi ON. Setelah 
meter cluster menyala, tekan tombol S 
di setang sebelah kanan yang artinya 
motor listrik ini siap dikendarai. 
Informasi motor siap diajak jalan ini 
juga hadir di area meter cluster dengan 
tanda “D” yang menyala.(berbagai 
sumber/dya)

cukup meyakinkan. Utamanya untuk 
calon konsumen yang ingin bentuk 
motor konvensional pada kendaraan 
listriknya. Meski untuk hal ini ada dua 
sisi mata uang, ada yang suka dan ada 
yang tidak.

Bagian depannya paling jelas 
adalah kehadiran headlamp LED 
dengan DRL menyatu yang berukuran 
besar. Kesannya cukup modern 
dengan penerangan yang cukup 
meyakinkan. Lampu seinnya dibuat 
terpisah dibagian bawah juga sudah 
menggunakan teknologi LED vertikal 
yang cukup terang. Poin menarik di 
bagian depan adalah kehadiran wind 
shield berukuran besar yang makin 
menegaskan bentuk populer skutik 
konvensional bergaya maxi.

Kaki-kakinya menggunakan pelek 
two tone polish dengan pelek 
berukuran 13 inci baik di depan 
maupun belakang. Belum ada detil 
spesi f ikasi  soal  suspensi  dan 
pengereman, namun dari unit yang 

POLYTRON, produsen elektronik 
k e n a m a a n  d i  I n d o n e s i a ,  k i n i  
merambah ke pasar otomotif dengan 
merilis motor listrik terbaru Fox-R. 
Motor tersebut dijual harga promo Rp 
16,5 juta (off the road) di Indonesia 
Motorcycle Show 2022 di JCC Senayan, 
Jakarta Selatan.

Motor listrik Fox-R yang dirilis 
Polytron menyerupai skutik bongsor. 
Commercial Director Polytron, Tekno 
W i b o w o  m e n g a t a k a n  d e s a i n  
dikembangkan oleh pihak Polytron, 
sedangkan t ingkat  kandungan 
lokalnya sudah mencapai sekitar 30 
persen.

" K i t a  m e l i h a t  s e b e n a r n y a  
konsumen itu nggak perlu beli 
baterainya. Karena baterai itu ada 
umurnya, kedua tidak semua bisa 
merawat baterai dengan benar. Kalau 
kita dari sisi produsen baterai bisa 
recycle bisa dipakai untuk produk 
yang lain," kata Commercial Director 
Polytron, Tekno Wibowo di JCC 
Senayan.

Menilik spesifikasinya, Fox-R 
dibekali baterai 3,7 kWh. Motor listrik 
itu bisa mencapai kecepatan maksimal 
90 km/jam.Soal jarak tempuhnya, Fox-
R bisa mencapai 130 kilometer untuk 
sekali pengisian. Terdapat indikator 
baterai dari nol hingga 80 persen, lama 
pengisiannya 4 jam 30 menit.

Tekno mengatakan konsumen 
yang membeli Fox-R akan ditawarkan 
dengan sistem sewa baterai. Diklaim 
lewat cara ini bisa membuat harga 
motor listrik lebih murah."Harga 
baterainya sendiri bisa Rp 15 juta 
sampai Rp 18 juta.Sewanya nanti 
sistemnya kita bukain virtual account, 
nanti tinggal bayar bulanannnya Rp 
250 ribu," ujar Tekni.

Selama pameran IMOS 2022, 
Polytron membuka pre order di booth 
D1A JCC, Senayan, Jakarta Selatan. 
Ataupun kanal Blibli.com dengan 
promo berupa potongan harga dari Rp 
18 juta jadi Rp 16,5 juta (off the road).

Desain	Meyakinkan
Bicara penampilan, Fox R tampil 

dipamerkan terlihat penggunaan 
suspensi teleskopik di depan dan 
double shock dibelakang dengan 
pengereman cakram depan dan 
belakang.

Beberapa detail menarik lainnya 
adalah penggunaan emblem Fox R di 
body dengan sentuhan biru dan juga 
penutup ala knalpot di swingarm 
belakang. Tentu ini menjadi pemanis 
di area belakang yang memang minim 
kehadiran sisi teknis. Selain itu 
stoplamp sudah menggunakan 
teknologi LED dengan ukuran besar 
dan di bagian belakang terdapat bar 
untuk pegangan pembonceng agar 
lebih nyaman.

B a g i a n  j o k  c u k u p  l e b a r,  
menekankan pada kenyamanan duduk 
di atas motor listrik ini. Saat jok 
dibuka, terdapat ruang penyimpanan 
yang cukup besar, muat untuk satu 
helm fullface. Posisi baterainya 
terletak di bawah bagasi, tepatnya di 
posis i  duduk pengendara .  Ini  
membuat produsen bisa memberikan 
ruang bagasi yang cukup besar.

Area setang kemudi jadi salah satu 
tawaran menarik dari Polytron. Area 
pengendara dihadapkan dengan meter 
cluster digital yang memberikan 
kontras warna jelas. Meter cluster ini 
hadir beragam informasi seperti 
kecepatan, baterai, odometer, serta 
trip. Nantinya ada penanda untuk 
menghubungkan fitur berkendara 
lewat telepon genggam dan juga 
mengakses fitur seperti find charging 
point, anti theft security, check battery 
status dan ride stat. Sayangnya pada 
model pameran ini belum dapat 
diperlihatkan kemampuan tersebut.

Tombol di area setang termasuk 
cukup banyak. Pada sebelah kiri 
terdapat pengaturan lampu jauh 
dekat, sein, klakson, lampu hazard dan 
tombol P untuk mengaktifkan saat 
berhenti. Pada sisi kanan terdapat 
tombol R untuk mundur, aktivasi 
lampu utama, klakson serta mode 
berkendara. Ada juga tombol setting 
dengan logo kunci  baut  yang 
sayangnya belum berfungsi.

Area bawah setang kemudi juga 

MOTOR
LISTRIK 
FOX-R 
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CARA GUNAKAN 
BODY LOTION 
MENGANDUNG 
KOLAGEN

KULIT merupakan lapisan terluar dari 
tubuh yang harus mendapatkan 
perawatan ekstra karena sering 
mengalami kekeringan. Saat ini sudah 
banyak produk perawatan kulit yang 
beredar di masyarakat, salah satunya 
b o dy  l o t i o n  ya n g  m e n ga n d u n g 
kolagen. 

Body lotion menjadi produk 
p e r a w a t a n  k u l i t  y a n g  d a p a t 

memberikan kelembapan di seluruh 
area tubuh. Kehadiran kolagen yang 
t e r c a m p u r  d a l a m  b o d y  l o t i o n 
memberikan kelembapan ekstra dan 
menutrisi kulit secara berlebih. 

Dikutip dari medicalnewstoday.com, 
kolagen seringkali digunakan untuk 
meningkatkan elastisitas kulit, tak 
jarang pula digunakan oleh para 
dokter untuk menyembuhkan luka. 

Menyamarkan	kerutan	dan	garis	
halus

Ditemukan bahwa sekitar 80 
persen dari kulit terdiri dari kolagen, 
serta tubuh sahabat Fimela mampu 
memproduksi kolagen secara alami. 
N a m u n  s e i r i n g  d e n g a n  p ro s e s 
penuaan, produksi kolagen dapat 
terus menurun, sehingga membuat 
kulit menjadi kendur dan memuncul-
kan kerutan atau garis halus pada area 
tubuh.

Dengan mengenakan produk body 
lotion yang mengandung collagen 
mampu menyamarkan kerutan dan 
garis harlus di kulit. Hal tersebut 
sangat membantu sahabat Fimela 
untuk mengatasi proses penuaan.

Membuat	kulit	menjadi	elastis
Elastisitas kulit penting untuk 

p e n a m p i l a n  k a r e n a  m e n j a g a 
kemampuan kulit kita untuk meregang 
dan menarik kembali normal. Dan 
kolagen adalah hal yang membuat 
fungsi ini terjadi dan membuat kulit 
kita fleksibel untuk kembali normal 
untuk mempertahankan kulit awet 
muda. 

Selain itu, produk perawatan kulit ini 
diciptakan untuk mengatasi masalah-
masalah yang sering terjadi pada kulit 
seperti garis halus, kerutan, jerawat 
tubuh, bahkan kondisi seperti eksim 
dan keratosis pilaris.

Adapun waktu terbaik dalam 
menggunakan body lotion yang 
mengandung kolagen minimal sekali 
sehari, terutama sehabis mandi. 
Apa b i la  sa ha b a t  F imela  ma ndi 
m e n g g u n a ka n  a i r  p a n a s  d a p a t 
membuat kulit menjadi kering, oleh 
karena itu menggunakan body lotion 
terutama yang mengandung kolagen 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g u n c i 
kelembapan kulit, serta membuatnya 
tetap lembut dan terhidrasi.

T i d a k  h a n y a  m e m b e r i k a n 
kelembapan kulit setelah mandi, 
sahabat Fimela dapat menggunakan 
body lotion sebagai rutinitas untuk 
memberikan kelembapan yang ekstra 
sehingga  kul i t  akan terhidras i 
s e p a n j a n g  h a r i . ( b e r b a g a i 
sumber/dya)

Mengurangi	bekas	luka
M e n g h i l a n g k a n  b e k a s  l u k a 

merupakan suatu cara sulit untuk 
dilakukan. Namun, tahukah sahabat 
Fimela dengan menggunakan produk 
yang mengandung kolagen seperti 
b o d y  l o t i o n  d a p a t  m e m b a n t u 
menyembuhkan bekas luka. Hal ini 
terjadi karena kolagen mengandung 
a r g i n  y a n g  d a p a t  m e m b a n t u 
memulihkan warna kulit alami, serta 
meningkatkan kesehatan otot dan 
tulang.

Mengurangi	munculnya	stretch	
mark

S e i r i n g  b e r t a m b a h nya  u s i a , 
kehamilan, atau perubahan berat 
badan membuat kehadiran stretch 
mark muncul dibeberapa area tubuh. 
Hal tersebut terjadi karena kurangnya 
produksi kolagen pada tubuh seiring 
b e r t a m b a h n y a  u s i a ,  s e h i n g g a 
m e m b u a t  k u l i t  k e h i l a n g a n 
elastisitasnya. Penggunaan produk 
k o l a g e n  e f e k t i f  m e n i n g k a t k a n 
produksi kolagen untuk mengurangi 
munculnya stretch mark di kulit.

Dilansir dari byrdie.com dokter 
kulit  bersertifikat di Schweiger 
Dermatology Group di New York City, 
Nava Greenfield, MD mengatakan 
bahwa body lotion dapat memberikan 
kelembapan pada kulit, mencegah 
kekerangan,  dan meningkatkan 
kesehatan kulit secara keseluruhan. 

Secara umum, body lotion yang 
mengandung kolagen masuk dalam 
kategori  perawatan tubuh yang 
berkembang dalam inovasi  dan 
komposisi bahan aktif yang digunakan. 

Pastikan kulit bersih sebelum 
menggunakan body lotion yang 
mengandung kolagen

Keringkan kulit menggunakan 
handuk yang lembut

Tuang body lotion di tangan dan 
gosok secara perlahan

Oleskan ke seluruh tubuh

Diamkan hingga meresap

CARA 
MENGGUNAKAN
BODY LOTION 
KOLAGEN
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Bjorka	'Hidup'	Lagi....(dari	hal	1)

DALAM  u n g g a h a n nya  d i  s i t u s 
BreachForum, ia menulis thread atau 
utas  berjudul  'MY PERTAMINA 
iNDONESIA 44 MILLION'. Thread ini 
d i u n g g a h n y a  h a r i  K a m i s 
(10/11)pukul 02:31 pagi. Diper-
kirakan data yang dibocorkan Bjorka 
berjumlah 44 juta MyPertamina. Data 
tersebut dijual sebesar US$ 25 ribu 
atau Rp 392 juta (kurs Rp 15.700).

"The day has come baby," ujarnya 
saat muncul secara perdana di Twitter, 
yang kemudian disusul  dengan 
m e n t i o n n y a  t e r h a d a p  a k u n 
MyPertamina.

"Harga US$ 25 ribu. Pembayaran 
hanya menggunakan BTC (bitcoin)," 
tulis Bjorka dalam unggahannya, 
dikutip Kamis (10/11).Ia juga menulis 
k e t e r a n g a n  t e n t a n g  a p l i k a s i 
M y P e r t a m i n a .  D i k e t a h u i 
MyPertamina terintegrasi dengan 
LinkAja, dan digunakan membayar 
BBM non tunai di SPBU.

"MyPertamina adalah platform 
l aya n a n  ke u a n ga n  d i g i t a l  d a r i 
Pertamina yang terintegrasi dengan 
a p l i k a s i  L i n k A j a .  A p l i k a s i  i n i 
digunakan untuk pembayaran BBM 
non tunai di SPBU Pertamina."File 
yang dibocorkan Bjorka terdiri dari 
file terkompresi 6 GB, file belum 
terkompresi 30 GB dengan total 
44.237.264 data. Pembocoran ini 
dilakukan pada November 2022.

Dalam data tersebut, terdapat 
n a m a  l e n g k a p  p e n g g u n a 
MyPertamina, nomor ponsel, jenis 
kelamin, Nomor Induk Kependudukan 
(NIK), dan Nomor Pokok Wajib Pajak 
( N P W P ) . B a h k a n  d a t a  i t u  j u g a 
dilengkapi dengan alamat tempat 
tinggal,  alamat email ,  gaji  atau 
penghasilan, baik itu harian, bulanan, 
dan tahunan.

Untuk diketahui, pemilik Bjorka 
mendukung masyarakat yang sedang 
b e r j u a n g  d e n g a n  m e n g g e l a r 
demonstrasi di Indonesia terkait 
harga bahan bakar minyak (BBM), 
"Saya akan segera mempublikasikan 
database MyPertamina," katanya. Di 
forum Breached, Bjorka menulis 
bahwa MyPertamina adalah platform 
l aya n a n  ke u a n ga n  d i g i t a l  d a r i 
Pertamina yang terintegrasi dengan 
a p l i k a s i  L i n k A j a .  A p l i k a s i  i n i 
digunakan untuk pembayaran BBM 
non-tunai di SPBU Pertamina.

Dia melanjutkan, sebanyak 44 juta 
data yang bocor itu dijual US$25 ribu 
atau Rp392 juta oleh hacker yang 
sama, yang membocorkan data kartu 
SIM, KPU dan Indihome. Sebelumnya 
hacker Bjorka itu telah membuat 
peringatan di akun Twitter yang baru 
@bjorkapipa pada Kamis pagi ini, 
pukul 09:32 WIB dengan menulis, "Hi 
@MyPertaminaID, are u ready?" 
t w e e t - nya .  A n c a m a n  i t u  t e l a h 
d i k u m a n d a n g k a n  s e j a k  a w a l 
September tahun ini. Di saluran 
Telegram dia mengatakan bahwa 
Bjorka mendukung masyarakat yang 
b e r j u a n g  d e n g a n  m e n g g e l a r 
demonstrasi terkait kenaikan Bahan 
Bakar Minyak (BBM).

Terkait hal itu, PT Pertamina 
(Persero) buka suara. Sekretaris 
Perusahaan PT Pertamina Patra Niaga 

Irto Ginting mengatakan, pihaknya 
sedang melakukan investigasi terkait 
keamanan data pengguna aplikasinya. 
"Kami sedang melakukan investigasi 
b e r s a m a  u n t u k  m e m a s t i k a n 
keamanan data dan informasi terkait 
MyPertamina," ujar Irto Ginting.

Sayangnya Irto masih belum bisa 
menjelaskan lebih rinci  terkait 
penyebab atau kebenaran berapa 
banyak data yang bocor. Sementara itu, 
dalam akun Twitter terbarunya 
b e r n a m a  @ b j o r k a p i p a ,  B j o r k a 
mengatakan aplikasi Peduli Lindungi 
adalah target pembobolan data 
selanjutnya.

Ahl i  keamanan s iber,  Teguh 
A p r i a n t o  t u r u t  m e n g o m e n t a r i 
peristiwa ini melalui media sosial 
Twitter.  "Publik dipaksa untuk daftar 
di berbagai aplikasi, tapi tak ada 
jaminan bahwa data kita akan aman. 
Sekalinya menjamin, tak lebih dari 
sekadar omong kosong belaka," 
ujarnya di akun @secgron dikutip, 
Kamis (10/11).

Dalam catatan , ini adalah pertama 
kalinya Bjorka kembali membuat 
thread di Breached Forum sejak 
keramaian yang ia buat beberapa 
bulan lalu. Terakhir Bjorka beraksi 
adalah ketika ia membocorkan data 
pribadi Menpora Zainudin Amali saat 
t ra g e d i  K a n j u r u h a n .  B e b e ra p a 
bocoran data dari Bjorka lebih sering 
dilakukan lewat grup Telegram, dan 
bukan lewat Breached Forum.

Setelahnya, menjelang membocor-
kan data MyPertamina ini, Bjorka pun 
terlihat baru membuat akun Twitter 
dengan nama @bjorkapipa, yang saat 
dilihat detikINET sudah berstatus 
'Temporarily restricted' namun tetap 
bisa dibuka. Kicauan terakhirnya 
a d a l a h  m e n y a p a  a k u n 
@MyPertaminaID.

Nama Bjorka sempat tenar di 
Indonesia karena membocorkan data 
pribadi sejumlah pejabat tinggi 
Indonesia, dari mulai Mendagri Tito 
Karnavian sampai Kepala BSSN Hinsa 
Siburian.  Namun,  namanya tak 
terdengar lagi sejak UU PDP disahkan 
dan baru kali ini kembali muncul ke 
publik.

Belum	Miliki	Lembaga
UU PDP sah berlaku setelah 

ditandatangani Presiden Jokowi 
h i n g g a  m e n d a p a t  p e n o m o r a n . 
Pembentukan lembaga PDP pun 
dinanti.

Chairman Communication & 
Information System Security Research 
Center (CISSReC) Pratama Persadha 
meminta Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) untuk segera membentuk 
lembaga PDP."Saya minta bantuan 
[kepada rekan media] supaya Pak 
Presiden segera membentuk komisi 
Perlindungan Data Pribadi dibentuk 
dengan langsung bertanggung jawab 
kepada Pak Presiden, diberi kekuasaan 
yang cukup kuat seperti KPK misalnya 
tapi dalam bidang insiden kebocoran 
data pribadi, dan ditempatkan orang-
orang yang benar," ujar Pratama."Kalau 
orangnya salah, enggak berguna 
Undang-undang PDP ini," imbuhnya.

RU U  P D P  d i s a h ka n  m e n j a d i 
u n d a n g - u n d a n g  d a l a m  R a p a t 
Paripurna DPR RI Masa Persidangan I 

Pelindungan Data Pribadi yang 
menjadi panduan bagi Subjek Data 
Pribadi, Pengendali Data Pribadi, dan 
Prosesor Data Pribadi;

Kedua, pengawasan terhadap 
penyelenggaraan Pelindungan Data 
Pribadi; ketiga, penegakan hukum 
administratif terhadap pelanggaran 
U n d a n g - U n d a n g  i n i ;  ke e m p a t , 
fasilitasi penyelesaian sengketa di luar 
pengadilan.

Pratama melanjutkan kehadiran 
l e m b a g a  i n i  b i s a  m e n o l o n g 
masyarakat agar tidak selalu menjadi 
korban."Kalau itu terjadi, insyaallah 
kita akan tertolong, masyarakat akan 
tertolong, sehingga masyarakat ini 
t i d a k  s e l a l u  m e n j a d i  ko r b a n ," 
tuturnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  P r a t a m a 
meminta lembaga ini  memil iki 
k e k u a t a n ." K e t i k a  l e m b a g a n y a 
dikeluarkan dan lembaganya ini 
menjadi perantara antara masyarakat 
d e n g a n  p e nye l e n g g a ra  s i s t e m 
elektronik yang nanti nakal, lembaga 
ini kalau enggak kuat, nanti akan jadi 
mandul undang-undangnya," cetus 
dia.

Undang-undang ini memberi 
wewenang kepada pemerintah untuk 
mengawasi tata kelola data pribadi 
yang dilakukan penyelenggara sistem 
elektronik (PSE).Aturan-aturan dalam 
UU PDP diterapkan bagi setiap orang, 
b a d a n  p u b l i k ,  d a n  o r g a n i s a s i 
internasional  yang  melakukan 
p e r b u a t a n  h u k u m  d i  w i l a y a h 
Indonesia."Undang-undang ini tidak 
berlaku untuk pemrosesan Data 
Pribadi oleh orang perseorangan 
dalam kegiatan pribadi atau rumah 
tangga," bunyi pasal 2 ayat (2) UU PDP.

UU PDP juga mengatur sejumlah 
sanksi, mulai dari administratif hingga 
pidana. Hukuman pidana di undang-
undang ini mencapai enam tahun 
p e n j a r a  d a n  d e n d a  R p 6 
miliar.(hiski,rls,ant,ist/dya)

Tahun Sidang 2022-2023, Selasa 
(20/9). Namun, UU tersebut tak 
langsung resmi berlaku.Berdasarkan 
Pasal 76 UU PDP, "Undang-Undang ini 
m u l a i  b e r l a k u  p a d a  t a n g g a l 
diundangkan."

Apa itu pengundangan? Pasal 1 
angka 12 UU Peraturan Pembentukan 
P e r u n d a n g - u n d a n g a n 
mengungkapkan pengundangan 
a d a l a h  p e n e m p a t a n  Pe ra t u ra n 
P e r u n d a n g - u n d a n g a n  d a l a m 
Lembaran Negara Republik Indonesia, 
Tambahan Lembaran Negara Republik 
Indonesia, Berita Negara Republik 
Indonesia, Tambahan Berita Negara 
Republ ik  Indonesia ,  Lembaran 
Daerah, Tambahan Lembaran Daerah, 
atau Berita Daerah.

Dikutip dari situs peraturan. 
bpk.go.id, UU tersebut mendapat 
nomor 27 Tahun 2022, disahkan di 
Jakarta pada tanggal 17 Oktober 2022 
dengan tanda tangan Jokowi, serta 
diundangkan di Jakarta pada tanggal 
yang sama.

Selain itu, perundangan itu sudah 
ditempatkan di Lembaran Negara 
Tahun 2022 Nomor 196."Sahnya itu 
ketika dimasukkan ke dalam lembaran 
negara, diundangkan, dan bernomor," 
kata Koordinator Tata Kelola PDP 
Dirjen Aptika Kominfo Hendri Sasmita 
Yuda, dalam diskusi virtual IGF 
Indonesia, Kamis (22/9).

Salah satu yang ditunggu dari UU 
PDP ini adalah pembentukan lembaga 
yang bertugas menyelenggarakan 
perlindungan data pribadi alias 
lembaga atau otoritas PDP (Pasal 58 
ayat  (2)) .Namun,  pembentukan 
lembaga itu diserahkan kepada 
Presiden dan bertanggung jawab 
kepada Presiden (Pasal 58 Ayat (3) dan 
(4)).

S o a l  t u g a s n y a ,  P a s a l  5 9 
menuturkan bahwa otoritas ini 
melaksanakan, pertama, perumusan 
dan penetapan kebijakan dan strategi 
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15%, padahal Belanja Modal ini adalah 
belanja untuk menambah aset tetap 
(Kekayaan Daerah Provinsi Jawa 
Timur) untuk generasi yang akan 
datang. 

Dia menambahkan bahwa struktur 
dan anatomi APBD dengan belanja 
modal yang jauh lebih kecil dibanding 
d e n g a n  b e l a n j a  o p e r a s i 
mengindikasikan terjadi proses 
pemborosan keuangan daerah dan 
tidak berpikir kepada generasi akan 
datang terkait peninggalan aset – aset  
tetap yang sangat berguna untuk 
kelangsungan Pemerintahan Daerah 
selanjutnya.

“Terhadap Belanja Modal yang 
selalu berkurang setiap tahun ini, 
maka Fraksi PAN berharap untuk 
t a h u n  –  t a h u n  k e d e p a n  l e b i h 
ditingkatkan lagi persentase Belanja 
Modalnya dalam menentukan struktur 
dan anatomi APBD,” tandasnya.

Amar juga mengatakan bahwa 
langkah menutup de�isit Rp 1,279 
triliyun yang hanya ditutup melalui 
pembiayaan Netto, yaitu selisih antara 
kelompok penerimaan pembiayaan 
berupa jenis SILPA tahun 2022 sebesar 
Rp 1,6 triliyun dengan kelompok 
pengeluaran pembiayaan sebesar Rp 
3 2 1 , 3 8 2  m i l y a r  s a n g a t  p a t u t 
disayangkan. 

M e n u r u t n y a ,  s e h a r u s n y a 
penerimaan pembiayaan ini tidak 
harus dari SILPA saja, tetapi ada yang 
berasal dari jenis yang lain antara lain : 
Penerimaan dana cadangan, Hasil 
penjualan kakayaan daerah yang 
dipisahkan, Penerimaan Pinjaman 
D a e r a h ,  P e n e r i m a a n  k e m b a l i 
pemberian pinjaman yang didalamnya 
te r m a s u k  a d a  ya n g  d a r i  o b j e k 
p e n g e m b a l i a n  d a n a  b e r g u l i r 
(Revolving) yang jatuh tempo pada 
beberapa Dinas yang hampir tiap 
tahun dikucurkan. Misal sampai 
dengan tahun 2022 ada dana bergulir 
kebeberapa OPD sebanyak Rp118,884 
milyar rupiah. 

Meski demikian, Fraksi PAN dapat 
menerima Raperda tersebut untuk 
kemudian disahkan menjadi Perda 
demikian juga dengan Fraksi-fraksi 
lainnya juga kompak menyatakan 
setuju, sehinga Raperda APBD 2023 ini 
b i s a  d i s a h ka n  te p a t  p a d a  h a r i 
Pahlawan tanggal 10 November 2022. 
(lut�i/widya/adv)

penganggaran Dana Cadangan pada 
Perubahan APBD tahun 2022 tidak 
cacat prosedur dan tidak bermanfaat.

Penyertaan permodalan pada PT 
Air Bersih juga menjadi sorotan fraksi 
Partai Gerindra. Penyertaan modal 
senilai Rp 30 miliar itu dianggap "ujug-
ujug" yang tidak menempatkan fungsi 
budgeting, controlling, dan legislasi 
yang melekat pada dewan. 

Atas rencana penyertaan modal ke 
PT. Air Bersih tersebut bahwa sampai 
saat ini kita tidak tahu analisis 
i nve s t a s i nya  s e p e r t i  a p a ,  d a n 
sejauhmana pemanfaatan modal 
sebesar Rp 110 milyar rupiah yang 
s u d a h  d i b e r i k a n  A P B D  u n t u k 
membiayai  proyek KPBU-SPAM 
Umbulan. 

“Mengingat kepentingan APBD 
untuk rakyat, maka diiringi ucapan 
Bismillahirrahmanirrahim Fraksi 
Partai Gerindra DPRD Provinsi Jawa 
Timur dapat menyetujui dengan 
catatan atas Rancangan Peraturan 
D a e r a h  Te n t a n g  A P B D  Ta h u n 
Anggaran 2023 untuk selanjutnya 
d i t e t a p k a n  m e n j a d i  Pe ra t u ra n 
Daerah,” pungkasnya.

Sementara itu, Fraksi PAN melalui 
juru bicaranya Amar Syai fudin 
mengatakan bahwa akhir – akhir ini 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur 
selalu terjadi pemborosan keuangan 
Daerah. Sebab, setelah dicermati mulai 
tahun 2020, 2021, 2022, dan 2023 ini 
belanja tersebut sebagian besar untuk 
belanja operasional rata – rata antara 
85 – 90%. Sedangkan untuk Belanja 
Modal rata – rata hanya antara 10 – 

SURABAYA	 –	 Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) menyetujui 
penetapan Rancangan Peraturan 
Daerah (Raperda) tentang Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) Jatim 2023 untuk ditetapkan 
sebagai Peraturan Daerah (Perda). 
Namun demikian, sembilan fraksi di 
DPRD Jatim memberikan catatan kritis 
terhadap pembahasan Raperda 
tersebut.

Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah 
Indar Parawansa,  menyebutkan 
bahwa pembahasan APBD 2023 telah 
tuntas, dia juga menyambut baik 
keputusan pengesahan tersebut. 
“Sesuai hasil pembahasan raperda 
APBD Tahun Anggaran 2023 kami 
telah menindaklanjuti laporan badan 
anggaran DPRD Provinsi Jawa Timur 
dan telah kami sampaikan pada sidang 
paripurna tanggal 8 November 2022 
dengan melakukan penyesuaian 
anggaran pendapatan dan belanja 
serta pembiayaan daerah sesuai 
peraturan perundang-undangan,” 
katanya saat rapat paripurna DPRD 
Jatim, Kamis (10/11/2022).

Gubernur pun menyampaikan 
hasil rapat tersebut yang pertama 
pendapatan daerah sebesar Rp 
29.299.004.328 .593. Kedua belanja 
d a e r a h  s e b e s a r  R p 
30.570.972.211.593 . Kemudian yang 
ketiga devisit anggaran sebesar 
1.271.967.883.000. Dan yang keempat 
pembiayaan sisi penerimaan Rp 1. 
908.850.350.000 sedangkan sisi 
pengeluaran Rp 636.882.467.000 
sehingga pembiayaan netto sebesar Rp 
1.271.967.883.000. 

“Selanjutnya sebelum ditetapkan 
menjadi Peraturan daerah tentang 
A P B D  t a h u n  a n g g a r a n  2 0 2 3 
Rancangan peraturan daerah yang 
disetujui akan dievaluasi oleh Menteri 
Dalam Negeri hal tersebut mengacu 
pada Peraturan Menteri Dalam Negeri 
Nomor 77 tahun 2020 tentang 
p e d o m a n  t e k n i s  p e n g e l o l a a n 
keuangan daerah dan peraturan 
Menteri Dalam Negeri Nomor 84 
Ta h u n  2 0 2 2  t e n t a n g  p e d o m a n 
penyusunan anggaran pendapatan 
dan belanja daerah Tahun Anggaran  
2023,” tandas Kho�ifah.

Sebelum penetapan Perda tentang 
APBD 2023 ini, dilakukan rapat 
paripurna pendapat akhir fraksi-fraksi 

yang dipimpin Wakil Ketua DPRD 
J a t i m ,  A h m a d  I s k a n d a r.  M e s k i 
sembilan fraksi menyatakan setuju 
dengan hasil pembahasan APBD 2023 
namun ada beberapa catatan kritis 
konstruktif. Diantaranya seperti yang 
disampaikan fraksi partai Gerindra 
melalui juru bicaranya Nur Sucipto.

Dia memandaskan terkait dengan 
pencadangan anggaran dianggap tidak 
sesuai dengan perundangan. “Pada 
kesempatan ini kami sampaikan pula 
bahwa dalam pengelolaan keuangan 
tidak dikenal pencadangan anggaran 
untuk penyertaan modal pada postur 
APBD.  Oleh karena itu,  dengan 
mengingat penganggaran penyertaan 
modal kepada PT. Askrida yang 
sebesar Rp 3 milyar rupiah tersebut 
tidak sesuai ketentuan peraturan 
perundang-undangan,” tandasnya.

Selain itu, Fraksi Partai Gerindra 
juga menyikapi usulan anggaran Dana 
Cadangan dalam Rancangan APBD 
t a h u n  2 0 2 3 .  F r a k s i  G e r i n d r a 
menyampaikan bahwa perubahan 
nominal menjadi Rp 600 milyar rupiah 
tersebut tidak terlepas dari carut 
m a r u t nya  p e n g a n g g a ra n  D a n a 
Cadangan sebesar Rp 300 milyar 
rupiah pada Perubahan APBD Tahun 
2022 yang dianggarkan terlebih 
dahulu sebelum ada kepastian .

N u r  S u c i p t o  m e n g a t a k a n 
berdasarkan peraturan perundang-
undangan harusnya persetujuan 
bersama Gubernur dan DPRD untuk 
menetapkan Raperda Dana Cadangan 
menjadi Perda menunggu dulu hasil 
fasilitasi dari Kemendagri, sehingga 
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Penandatanganan	persetujuan	bersama	penetapan	Raperda	PABD	2023	menjadi	Perda	APBD	2023	
oleh	pimpinan	DPRD	Jatim	dengam	Gubernur	Jawa	Timur.


